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[KELEN] ...O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Boa tarde 

vereadores, boa tarde população de Guarapari que nos acompanha ao vivo.  

Convido os senhores vereadores para tomar assento em seus respectivos lugares, bem 

como assinar o livro de presença. Sendo assim peço que a nobre secretária faça a 

chamada dos vereadores para verificação de quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Boa tarde 

presidente, nobres vereadores, funcionários desta Casa, imprensa aqui presente, e a você 

que nos assiste de sua casa. 

Procede a chamada dos vereadores para verificação de quórum. 

Há quórum presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE WENDEL SANT’ANA LIMA – Havendo número legal, 

declaro abertos os trabalhos desta sessão ordinária, e em cumprimento ao que estabelece 

a Resolução nº 001/89. E desde já, iniciamos nesse momento o pequeno expediente. 

Solicito que o público presente, os nossos servidores do setor legislativos, comunicação, 

a imprensa local. Devido as medidas de segurança, não estamos com as galerias abertas. 

Sendo assim peço ao Vereador Fábio Veterinário para que possa fazer a leitura de um 

texto bíblico. 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Boa tarde a todos colegas 

vereadores e ao público que nos assiste. Procede a leitura de um texto bíblico e faz uma 

oração. 

O SENHOR PRESIDENTE WENDEL SANT’ANA LIMA – Em discussão a Ata da 

Sessão anterior. (Pausa) 

Como os Senhores não têm interesse na discussão da Ata, passamos para o processo de 

votação. 

Em votação. 

Os Senhores Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado pela unanimidade dos presentes.[02 ANA] ... Os senhores vereadores que 

aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes 

Solicito a secretária que faça a leitura dos avisos protocolares. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Presidente não 

há avisos protocolares. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Pela ordem a vereadora 

Sabrina Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA ASTORI – Boa tarde! Cumprimentar os 

nobres vereadores em nome do presidente Wendel Lima, população que nos assistem. 

Presidente, antes que a secretária inicie a leitura da pauta de hoje, eu gostaria de retirar 

alguns requerimentos meus, porque eu estava estudando e são requerimentos que outros 

vereadores também solicitaram. Então, ao invés de ter vários requerimentos, por que 

não trabalhar em união e a gente assinar juntos. Requerimento nº. 22/2021, Indicação nº. 

021/2021, Indicação nº. 022/2021. Obrigada! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Defiro o pedido de 

vossa excelência. Peço a secretária, vereadora Kamila Rocha, para fazer já a observação 

na pauta para o processo de votação. 

Pela ordem a vereadora, líder do governo, Rosana Pinheiro. 



A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA – Boa tarde a todos os 

nobres pares! Boa tarde aqueles que nos acompanham pelas redes sociais, TV 

Guarapari. Presidente, conforme o art. 113, do Regimento Interno, solicito a dispensa de 

interstício, regime de urgência, parecer oral e leitura e votação em bloco para os 

Projetos de Lei nº. 007/2021, nº. 008/2021, nº. 009/2021 e nº. 011/2021. E justifico o 

meu pedido: essas matérias, elas tratam de recursos destinados para APAE e também 

para o Recanto dos Idosos, haja vista que nós estamos no meio de uma pandemia. Eles 

estão passando por necessidade. E são instituições que prestam serviços de extrema 

relevância para nossa sociedade. Por isso, fica aqui o meu pedido. Desde já agradeço. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – É regimental o pedido 

de vossa excelência, vereadora Rosângela Astori, líder do governo. Dessa forma, vou 

colocar em apreciação do plenário para o processo de votação. E também vou colocar 

em apreciação do plenário as solicitações da vereadora Sabrina Astori. A vereadora 

pede a retirada do Requerimento nº. 020/2021, das Indicações nº. 021/2021 e nº. 

022/2021 de pauta. Vou colocar em processo de votação.  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Solicito a secretária que faça leitura dos Projetos de Lei nº. 007/2021, nº. 008/2021, nº. 

009/2021 e nº. 011/2021. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei nº. 007/2021, de autoria do poder executivo. 

Projeto de Lei nº. 008/2021, de autoria do poder executivo.[03 SAMUEL] ... A 

SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Projeto de Lei 

nº. 009/2021, de autoria do poder executivo. 

Projeto de Lei nº. 011/2021, de autoria do poder executivo. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Nesse momento devido 

ao pedido da vereadora líder do governo dispensa de interstícios nós iremos convocar as 

comissões pertinentes para exarar o parecer oral. O parecer oral eu vou opinar que seja 

pela tribuna. O pedido da vereadora também para que os pareceres seja em blocos. 

Então, dessa forma convoco a comissão de redação e justiça para conceder o parecer 

oral. Solicito a relatora da comissão, a vereadora Rosana Pinheiro para exarar o seu 

parecer nos projetos 007, 008, 009, e 011/2021. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA – Entendo que o pedido 

ele é constitucional, por isso solicito aos senhores nobres vereadores que nós possamos 

manter então a dispensa de interstícios, da leitura do parecer oral e também da votação 

em bloco, bem como do regime de urgência. Meu parecer favorável! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Solicito ao membro da 

comissão, a vereadora Kamilla Rocha para exarar o seu parecer nos projetos 007, 008, 

009, e 011/2021. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Meu parecer é 

favorável! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Solicito ao presidente da 

comissão, o Vereador Zé Preto para exarar o seu parecer nos projetos 007, 008, 009, e 

011/2021. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Eu acompanho o 

membro e a relatora, presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Nesse momento 

convoco a Comissão de Economia Finanças para exarar o parecer oral, e solicito a 

relatora da comissão Vereadora Sabrina Astori para exarar o seu parecer nos projetos 

007, 008, 009, e 011/2021. 



A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Boa tarde, o parecer da 

relatora da comissão de finanças é favorável! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Convoco o membro da 

Comissão, o Vereador Dudu Corretor para exarar o parecer oral nos projetos 007, 008, 

009, e 011/2021. 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Boa tarde a todos, meu parecer é favorável! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Convido a presidente da 

comissão, a Vereadora Kamilla Rocha para exarar o seu parecer nos respectivos 

projetos. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Presidente, o meu 

parecer não poderia ser outro, Eu sou favorável, ainda mais que são instituições sérias 

no nosso município que prestam um excelente serviço, assim como o Recanto dos 

idosos e APAE. A única coisa que gostaria de deixar registrado aqui por essa presidente 

da Comissão de Economia Finanças é que a prefeitura se esforce um pouco mais, quem 

sabe no ano seguinte, são instituições que demandam recursos. A gente está vivendo um 

momento de pandemia, então, eu acredito que tanto o Recanto dos idosos como a APAE 

tem triplicado os cuidados para que os serviços não parem. E é importante aí a 

prefeitura ter esse olhar com maior sensibilidade para as instituições, e quem sabe 

destinar um pouquinho mais no próximo ano. Meu parecer é favorável! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Sendo assim, os 

pareceres da comissão de redação e justiça e economia e finanças foi favorável aos 

projetos... [04 RUTH] ... os pareceres da Comissão de Redação e Justiça e Economia e 

Finanças foi favorável aos projetos nºs:007; 008; 009 e 011/2021, transfiro os projetos: 

007; 008; 009 e 011/2021 para a Ordem do Dia! 

Pela Ordem a Vereadora Sabrina Astori! 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Presidente, gostaria de 

solicitar a votação em bloco dos requerimentos e indicações! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) –É regimental o pedido de 

Vossa Excelência, irei colocar em apreciação do plenário! 

Os senhores vereadores que aprovam a solicitação da Vereadora Sabrina Astori, 

permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos Presentes.  

Solicito à secretária que faça a leitura de todas as matérias! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Lê: 

Requerimento nº 004/2021 de autoria do Vereador Izac Queiroz. 

Requerimento nº 019/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Lemos Borges. 

Requerimento nº 021/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Lemos Borges. 

Requerimento nº 023/2021 de autoria do Vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Indicação nº 004/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Lemos Borges. 

Indicação nº 009/2021 de autoria do Vereador Odair Rossi. 

Indicação nº 010/2021 de autoria do Vereador Odair Rossi. 

Indicação nº 011/2021 de autoria do Vereador Odair Rossi. 

Indicação nº 012/2021 de autoria do Vereador Odair Rossi. 

Indicação nº 013/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Lemos Borges. 

Indicação nº 014/2021 de autoria do Vereador Odair Rossi. 

Indicação nº 019/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori... 



Indicação nº 020/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori... 

Indicação nº 021/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori... 

Indicação nº 022/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori... 

Indicação nº 023/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Lemos Borges. 

Indicação nº 024/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori...[05 KELEN] ... A 

SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Indicação de n° 

024/2021 de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

Lê: Indicação de n° 056/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Lê: Indicação de n° 057/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Lê: Indicação de n° 058/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz 

Lê: Indicação de n° 059/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Lê: Indicação de n° 060/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Lê: Indicação de n° 079/2021 de autoria do vereador Professor Luciano. 

Lê: Indicação de n° 080/2021 de autoria do vereador Professor Luciano. 

Lê: Indicação de n° 085/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Indicação de n° 087/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Lê: Indicação de n° 088/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Lê: Indicação de n° 089/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Lê: Indicação de n° 105/2021 de autoria do vereador Zé Preto e Sabrina Astori. 

Lê: Indicação de n° 114/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Lê: Indicação de n° 126/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Lê: Indicação de n° 161/2021 de autoria do vereador Doutor Franz. 

Lê: Indicação de n° 187/2021 de autoria do vereador Professor Luciano. 

Lê: Indicação de n° 217/2021 de autoria do vereador Doutor Franz. 

Lê: Indicação de n° 218/2021 de autoria do vereador Doutor Franz. 

Lê: Indicação de n° 219/2021 de autoria do vereador Doutor Franz. 

Lê: Indicação de n° 220/2021 de autoria do vereador Doutor Franz. 

Lê: Indicação de n° 241/2021 de autoria do vereador Dudu Corretor. 

Lê: Indicação de n° 244/2021 de autoria da vereadora Kamila Rocha. 

Lê: Indicação de n° 245/2021 de autoria da vereadora Kamila Rocha...[06 ANA] ... 

Indicação nº. 246/2021, de autoria da vereadora Kamila Rocha. 

Indicação nº. 248/2021, de autoria da vereadora Kamila Rocha. 

Indicação nº. 275/2021, de autoria dos vereadores Ademir Pereira e Fábio Maio. 

Indicação nº. 313/2021, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Indicação nº. 325/2021, de autoria das vereadoras Kamila Rocha e Sabrina Astori. 

Indicação nº. 331/2021, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Indicação nº. 332/2021, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Indicação nº. 334/2021, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Indicação nº. 343/2021, de autoria do vereador Ademir Pereira. 

Indicação nº. 344/2021, de autoria do vereador Ademir Pereira. 

Indicação nº. 345/2021, de autoria do vereador Ademir Pereira. 

Indicação nº. 346/2021, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Indicação nº. 361/2021, de autoria do vereador Luciano Loiola Bruno. 

Indicação nº. 370/2021, de autoria do vereador Luciano Loiola Bruno. 

Indicação nº. 362/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Indicação nº. 377/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Indicação nº. 378/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Encerrada a leitura 

dinâmica, iremos entrar no processo de votação. 



Em votação todos os requerimentos e indicações. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Entrando no horário destinado aos senhores vereadores, gostaria de esclarecer que o 

artigo...[07 SAMUEL] ... gostaria de esclarecer que o Artigo 90, Parágrafo quinto do 

Regimento Interno desta Casa de Leis, estabelece que na primeira sessão ordinária de 

cada mês, mediante prévia inscrição e com assunto pré-estabelecido, será concedida a 

palavra como primeiro orador inscrito durante seis minutos improrrogáveis, sem 

apartes, a um orador do público selecionado com antecedência pela mesa diretora, 

observando-se os seguintes critérios: maior representatividade; assunto de maior 

relevância e de caráter mais urgente e conduta ilibada do orador. Sendo assim, solicito a 

secretária da mesa que faça a leitura do ofício de inscrição do orador do público, 

protocolado pelo Sintrag. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Lê: Oficio nº 

016/2021 do Sintrag. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Quero registrar a 

presença nos bastidores nesta Casa de leis, do ex-presidente da Casa, o Sr. Wanderlei 

Astori, pai da nossa Vereadora Sabrina Astori. A casa de leis tem esse papel de acolher 

bem a todos. Afinal, somos os legítimos representantes da população, e quando chega 

uma solicitação dessa importância de uma representatividade de um sindicato que vem 

representar os nossos servidores da municipalidade, a gente tem que acolher da melhor 

forma possível, porque afinal, com certeza vem as reivindicações. E nós somos aqueles 

que iremos lutar juntamente com sindicato pelo melhor servir aos nossos funcionários e 

aos nossos munícipes. Por isso tenho a satisfação de receber e convidar para compor 

aqui a tribuna o Senhor Presidente do Sintrag o Sr. Thiago Magno de Almeida Silva 

para falar como o primeiro orador sobre o assunto preestabelecido pelo tempo 

regimental de até seis minutos. 

O SENHOR THIAGO MAGNO DE ALMEIDA SILVA (PRESIDENTE DO 

SINTRAG) - Gostaria de cumprimentar a todos os presentes, a todos os parlamentares, 

em especial à Mesa Diretora, que acolheu o nosso pedido, a solicitação, ao presidente 

Wendel Lima...[08 RUTH] ... em especial a Mesa Diretora que acolheu o nosso pedido, 

a nossa solicitação, ao Presidente Wendel Lima, muito obrigado aí pela oportunidade de 

estar falando de um assunto tão importante que é as mazelas diárias que o servidor 

público vem enfrentando no município de Guarapari, em especial na administração 

Edson Magalhães! Deixando claro que aqui o interesse do sindicato ao qual eu pertenço, 

faço parte, é unicamente em motivar melhorias para a categoria, não é nenhum tipo de 

politicagem ou qualquer tipo de enfrentamento a gestão, porque nós não temos esse 

interesse, o interesse é que o servidor, ele seja valorizado e tenha o seu salário digno, 

assim também como são as condições de trabalho! Aqui nós temos dois servidores 

realmente efetivo de carreira que é o Professor Luciano e o Marcelo Rosa e outros 

demais parlamentares que já participaram da prefeitura, e tenho um carinho por todos 

vocês e quero dizer que o sindicato está de portas abertas também para atender todas as 

demandas de vocês, como também vou incomodar vocês, pedindo também que possam 

estar ajudando os servidores públicos! 

O tempo é rápido! Eu quero falar sobre o reajuste salarial dos servidores que no 

mandato Edson Magalhães passado, por quatro anos de mandato, por três anos não 

tivemos o reajuste salarial, inclusive um processo de instabilidade financeira, onde o 

gestor Edson Magalhães no primeiro mês de trabalho do antigo mandato dele, ele 

modificou a estrutura dos cargos em comissão, colocando os casos em comissão, os 



cargos de supervisores e coordenadores com salários elevados, onde os servidores 

agregados que tem o direito da estabilidade financeira, porque já eram cargos 

comissionados no tempo, aonde previam no estatuto, eles não progrediram para os 

salários na qual o Edson Magalhães reajustou e fez um novo plano de cargos e salários 

dos servidores em comissão! Sendo assim nós temos um processo até hoje, que não se 

teve um final e provavelmente vamos estar indo para a justiça, por que? Porque a 

procuradoria mesmo tendo um processo já transitado e julgado, dando direito a um 

servidor, porque ele conseguiu provar que realmente ele tinha o direito a evoluir sempre 

que tivesse a mudança da estrutura, eles falaram que não se aplica aos demais, mesmo 

sendo o mesmo direito, né? Mesmo sendo a mesma, o mesmo posicionamento, a 

procuradoria falou que se aplicava apenas aquele! Ou seja, má fé, a gestão não é 

humana, porque se ele quisesse modificar o plano de carreira para os servidores 

comissionados, poderia ser feito, mas ele não podia fugir da responsabilidade, porque os 

servidores de estabilidade merece respeito e também tem o direito de progredir e ter 

reajuste salarial, porque não é aplicado conforme os demais servidores! 

Estou aqui para falar também do Piso Nacional dos Agentes de Saúde e Endemias no 

qual, mais uma vez o Senhor Edson Magalhães não mandou para Câmara, não tem 

nenhum projeto de lei colocando o piso nacional dos agentes de endemias que deveria 

ser reajustada a partir de Janeiro, o sindicato entrou com processo cobrando que a partir 

de Janeiro fosse adequado o piso nacional para mil quinhentos e cinquenta reais que é o 

valor que o governo federal já vem mandando para a prefeitura, não tá fazendo favor, o 

Edson Magalhães não vai fazer favor se colocar esse salário dos servidores, tem que vir 

para Casa de Leis, tem que se adequar o plano de carreira dos servidores, os agentes 

municipais de saúde, e outra, são mais de trezentos que entram diariamente na casa dos 

servidores, da casa do da população, que são uma categoria unida, forte e que tem uma 

representatividade de classe muito importante para falar bem ou falar mal da gestão e 

também daqueles que apoiam a categoria! E Engraçado que não foi mandado, mesmo 

pedindo o sindicato, mesmo já caindo na conta do Fundo Municipal de Saúde, o reajuste 

do piso, mesmo acontecendo isso, não foi mandado para Casa de Leis o salário dos 

agentes com reajuste, sendo assim em menos de vinte quatro horas quando foi mandado 

o reajuste do salário dos secretários, dos vereadores e do prefeito -que eu acho justo 

todo servidor, todo trabalhador tem que ser bem remunerado- em 24 horas Edson 

Magalhães também sancionou a lei que foi aprovada por esta Casa na gestão anterior, 

vale se ressaltar, e não se preocupa agora em estar mandando o piso dos agentes de 

saúde e endemias!  

Quero falar também sobre o que está acontecendo das férias e décimo terceiro dos 

servidores contratados -Rosana, você tem um carinho especial pelos salva-vidas, então 

preciso te alertar- os salva-vidas não tem direito a férias e décimo terceiro, mesmo todos 

os anos renovando os contratos temporários e continua sendo negado a eles o direito de 

férias e décimo terceiro, paga-se o salário, acaba o contrato no final do ano, eles vão 

saem com uma mão na frente e outra atrás! Isso já consta na Constituição Federal o 

direito de férias e décimo terceiro de qualquer trabalhador, mas a prefeitura continua 

ignorando! O que nós estamos fazendo? Tendo que entrar na justiça, e estamos 

ganhando...[09 KELEN] ... Tendo que entrar na justiça, estamos ganhando, mas isso é 



um trabalho que poderia ser feito de uma forma humana, uma forma já para o próprio 

prefeito entender que aqueles salva-vidas são importantes.  

O remanejamento dos servidores do UPA sem motivação expressa, sendo que esta tendo 

contrato temporário, sendo que esta tendo consorcio. Os servidores do UPA estão sendo 

colocados em outros setores por pessoalidades, simplesmente por Eu não gostar do 

servidor estão sendo transferidos, e agente conseguiu provar por A mais B que esta 

fugindo da motivação! O Édson Magalhães tem sim agido de forma desumana, covarde, 

com os servidores! A começar pelo próprio reajuste salarial, de quatro anos só deu um 

reajuste! Eu quero ver esse ano que nós vamos mandar o projeto de lei, o pedido do 

reajuste salarial, após a assembleia, no mesmo molde que foi mandado o reajuste dele, 

que é a justificativa de que anos e anos sem reajuste! Só que se ele esta querendo ganhar 

dezenove mil, eu quero que ela ganhe cinquenta! Mas eu não posso mais conviver com 

servidor ganhando abaixo de salário mínimo e ele fingindo que não esta ... 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – O tempo é regimental de 

participação do orador do público, é de seis minutos e prorrogados. Quero parabenizar 

ao Thiago pela participação, sinta-se sempre bem recebido porque você é o 

representante dos servidores do nosso município e esta Casa esta sempre de portas 

abertas. Reivindicações importante, eu tenho certeza que se não for a maioria, a grande 

maioria passará a militar por essas reivindicações e conte sempre com esta Casa.  

Peço a nobre secretária que faça a chamada dos vereadores inscritos para que faça o uso 

da palavra pelo tempo regimental de até seis minutos. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Zé 

Preto. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Antes do vereador 

iniciar, só para fazer uma observação. O aparte, o vereador que conceder deve 

permanecer na tribuna e o vereador que for concedido deve ir para a outra tribuna, como 

vai ocorre nesse momento. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA- Boa tarde a todos os 

colegas vereadores, todos que nos assiste através da imprensa. Sabrina esse 

requerimento aqui n° 105/2021, a Secretaria em reunião lá mas nos atendeu. Obrigada 

secretaria por sua agilidade porque estava com muito mofo lá, porque causa de chuvas 

também, o tempo vai fazendo isso, mas a Secretaria de Saúde nos atendeu com muita 

rapidez. Agradecer a ela pela agilidade em ter nos atendido na Unidade de Saúde de 

Meaípe.  

Também falar desta indicação aqui minha e do colega Fábio. Isso aqui é uma luta, nós 

tivemos reunião com o prefeito, na verdade ele está em debito com a nossa categoria 

que é o homem do campo. O único município que não tem um Parque de Exposição, 

salve me engano, se tiver um ou dois, e Guarapari está incluído que não tem esse Parque 

de Exposição. É uma vantagem, é um mecanicismo muito bom para o produtor rural, 

para quem vai produzir, quem vai expor! É de muita importância, mas o prefeito não se 

atentou para isso! Porque o Parque de Exposição traz o homem do campo para perto da 

cidade, o que ele expõe, o que ele faz, o que ele produz fica mais visível! Sem contar 

com outras realidades. Em reunião com o prefeito, nós fizemos até uma reunião e ele 

nos prometeu uma área lá em Tartaruga, chegou até a levar uma equipe de criadores da 

raça Manga-larga marchador que nos representa aqui na nossa região de Guarapari, um 

dos maiores criadores do Brasil esta aqui na região, um dos três maiores está aqui na 

região. Então a gente vê assim, o prefeito podia olhar, nesse mandato, com mais carinho 

para essa categoria, porque a categoria não é criadores de cavalos, de expositor não, na 

verdade é uma categoria de produtor, que produz lá! Podemos ter a feira da banana! A 

feira do Cacau! A feira do leite! A feira do café! Isso seria muito importante para o 



homem do campo, iria inserir o homem do campo na cidade, quem produz, ia ser 

reconhecido! Isso é de muita importância, mas...[10 ANA] ... Então, assim, isso é de 

muita importância. Mas vamos tentar! Lutei os quatro anos, colega Fábio e colegas 

vereadores, e vou continuar lutando para ver se o sonho será realizado, que é o sonho de 

todo produtor rural ter um parque de exposição no município. Guarapari é o único 

município, salvo engano. Se tiver – eu conheço os setenta e oito municípios – eu acho 

que são um, ou dois municípios que não tem. Salvo me engano, eu acho que é Viana e 

Guarapari que não tem! Então, assim, é de muita importância a gente ter esse parque de 

exposição. Vai alavancar muito a nossa produção rural no município de Guarapari. 

Passo a minha fala para a minha colega Kamila. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA ROCHA – Muito obrigado vereador! Mais 

uma vez, boa tarde a todos! Quero parabenizar todos os vereadores pelas suas 

indicações e requerimentos. Isso aí é o momento que a gente tem para prestar os nossos 

serviços a toda população de Guarapari. Mas o que me traz a essa tribuna hoje e eu não 

poderia deixar de vir aqui para parabenizar o presidente do SINTRAG, o Thiago. 

Thiago eu queria que você tivesse aqui uma, duas, três horas para falar sobre o descaso 

com servidor público. Apesar de ser base do prefeito Édson Magalhães, ser uma 

admiradora do seu trabalho, um dos grandes pecados do prefeito é não valorizar o 

servidor público. Isso me entristece! Porque um gestor inteligente valoriza e se 

aproxima do servidor público, porque é ele que faz gerir toda a máquina pública. Entra, 

sai vereador; entra secretário, sai secretário; entra prefeito, sai prefeito, e o servidor 

público continua – aquele servidor de carreira que se dedica. E eu quero falar, em 

especial, Thiago, desse processo nº. 1531. É um processo que os servidores entraram lá 

em 2017. Fizeram um emaranhado no processo que o processo não tinha que passar por 

procuradoria, por secretário de administração, por controladora. É algo automático! É 

algo que ele tem por direito! Infelizmente, passaram uma rasteira no servidor. Eu não 

sei que raiva é essa! Eu não sei se é porque são servidores novos que talvez não tenham 

as gratificações dos servidores antigos. Mas me entristece! Porque os servidores ficam 

ali, se dedicam e, infelizmente, talvez por uma pirraçinha ou por ser um grupo que não é 

do grupo aliado. Mas o processo político já acabou! E o administrador desse município 

precisa entender isso. Ele precisa matar no peito e dar ao servidor aquilo que é de direito 

do servidor. Porque o que fazem é uma sacanagem! Quando veio para esta Casa – eu me 

lembro perfeitamente – uma gratificação para a procuradoria do município. Olha, eu 

nem sabia que o município tinha tanto procurador, porque tinha gente que eu nunca vi 

na minha vida. E vieram. Pediram uma reunião, e trouxeram OAB, e fizeram... E ali a 

gente deu! Aprovamos a lei porque a gente sabe que o que é direito do servidor, o que é 

de melhoria para o servidor a gente está aqui para ajudar. Mas, infelizmente, talvez não 

são servidores que são as meninas dos olhos. Servidores talvez que batam palma pra 

tudo, que façam tudo o que querem. Aí esses servidores que são pequenos – é uma 

classe pequena – sofre. Sofre com a administração pública! Então eu deixo aqui mais 

uma vez registrado ao prefeito Édson Magalhães: quanta falta de respeito com servidor 

público. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Parabéns vereadora 

Kamila pelas palavras. Temos que ter esse olhar diferenciado de fato para os servidores. 

Eles que dão sustentação à máquina pública para máquina ser gerida, como vossa 

excelência falou. Secretária, peço que faça a chamada do próximo vereador escrito. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Dito 

Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde presidente! Boa 

tarde mesa diretora, nobres pares, amigos que vamos estar aqui por um grande período 



trabalhando pela nossa cidade. Em nome de Rosemary, eu queria saudar toda imprensa 

aqui presente. Em nome do doutor Gustavo eu queria abraçar todos os servidores desta 

Casa, tanto os efetivos como os comissionados. Agradecer a Deus mais uma vez pela 

oportunidade de estar aqui falando para população de Guarapari. Presidente, população 

de Guarapari, vereadores estive afastado da…[11 SAMUEL] ... população de 

Guarapari, vereadores. Estive afastado da câmara por algumas sessões no início do ano, 

na qual estava como suplente. Mas mesmo estando na suplência o nosso trabalho, não 

paramos por ali, aonde enviamos para algumas secretarias ofícios solicitando o anseio 

da nossa população. E um desses ofícios reiterando um ofício de quando eu estava 

vereador no mandato passado, foi solicitando uma geral no Rio Meaipe. O Rio Meaipe é 

de uma preocupação muito grande. Meaipe foi aonde eu nasci, onde minha família 

reside, onde a minha neta é ribeirinha, e lembro-me da minha infância quando a gente 

pegava camarão pitu naquele rio, que a gente descia por um lado e subia pelo outro. 

Então, preocupado não só com o Rio Meaipe, mas com o bem estar,da nossa população 

e daqueles que nos visitam, porque somos a capital internacional da moqueca capixaba e 

a capital internacional do bolinho de aipim, onde recebemos ali, não só os munícipes, 

mas os visitantes e turistas de tudo quanto é parte do mundo. E ontem para nossa 

felicidade estivemos fazendo uma visita, eu, juntamente com o Breno Simões, nosso 

Secretário de Meio Ambiente. Queria agradecer ao Breno e ao Luiz Felipe e a Secretaria 

de Meio Ambiente, e em nome dos dois abraçar toda aquela secretaria, ao Márcio que é 

o gestor da Cesan aqui em Guarapari, e ao Emir Prates, que inclusive foi Vereador nessa 

casa, e continua lutando pela nossa cidade. Então, nós tivemos o que já sabíamos, mas 

só ontem a gente foi concretizar, foi que ainda nesse mês de março a Cesan com a 

parceria com o município irá fazer a limpeza geral daquele Rio Meaípe. E falta pouca 

coisa para que 100% do esgoto de Meaipe seja jogado lá para a ETE que foi construído 

lá em Condados. E gostaria também de deixar aqui meus agradecimentos, o meu imenso 

agradecimento ao deputado federal Da Vitória, no qual no mês de janeiro, quando eles 

esteve passando férias aqui na nossa cidade, eu o encontrei com alguns políticos do 

estado, políticos que viram candidatos outra vez,  políticos, pessoas novas que vão 

entrar na política. E conversando com ele e preocupado com a situação do Rio Meaípe. 

Nós fizemos uma solicitação no qual hoje eu tive com a Sônia do projeto lá na 

prefeitura, tentei falar com nosso Secretário Odvan, mas ele teve um imprevisto lá com 

uma pessoa, um parente dele e não pode chegar cedo na secretaria. O Deputado já pediu 

que fizesse um projeto para que possamos enviar para Brasília, até mesmo ir lá levar, 

que vai ser uma honra para mim ir lá levar esse projeto, e depois que esse rio tiver com 

o esgoto 100% tratado ele enviará uma emenda para aquela galeria daquele Rio Meaipe, 

onde virará  um calçadão. Então, isso é de grande valia pra gente e também a cobertura 

da quadra poliesportiva e a arquibancada da quadra de Meaípe. Então, muito obrigado 

Deputado Da Vitória, obrigado a todos vocês. E já que estamos falando de Meaipe, eu 

sou suspeito de falar, porque eu sou simplesmente apaixonado por aquele lugar. 

Presidente em 2017, nós enviamos no dia 27 de outubro de 2017, nós enviamos ao então 

diretor geral Eni Bérgoli, que era o diretor do DER, um ofício. E ele nos mandou aqui 

em resposta ao Ofício do Vereador Marcial de Souza Almeida, Dito Xaréu, o Oficio 

nº0306/2017 protocolizado no Departamento Estadual de Rodagem do Estado do 

Espírito Santo sob o número 79645020, informamos a Vossa Senhoria, que embora seja 

atribuição...[12 RUTH] ... (Vereador Dito Xaréu lendo em resposta ao seu Ofício nº 

0306/2017 do Senhor Enio Bergoli- DER-ES)  

E na primeira grande ressaca, presidente, em 2017, junto com a Associação de 

Moradores de Meaípe -e queria também aqui deixar um abraço para nossa Ex-

Presidente Marlene Celda- que muito... (acabou o tempo) 



O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Informar que o vereador 

tem seis minutos regimentais para falar, infelizmente um raciocínio tão bacana, uma 

reivindicação ampla, a gente tem que interromper pelo tempo regimental! 

Solicito a secretária da Mesa que faça a chamada do próximo vereador inscrito!A  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê - Vereadora 

Sabrina Astori. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Peço só que os nobres 

vereadores fiquem atento ao relógio para quando for diminuindo, já ir finalizando o 

raciocínio. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Boa tarde novamente a 

todos! Cumprimentar a imprensa! 

Gostaria de iniciar agradecendo aos meus amigos vereadores que aprovaram as minhas 

indicações! E queria ressaltar uma indicação muito importante que foi votada hoje que é 

o retorno das obras do posto de saúde de Todos os Santos,os amigos que já tiveram a 

oportunidade de ir até Todos os Santos sabe que é um pouco longe, e frisar a 

importância de finalizar essa obra para o nosso distrito, a unidade de saúde de Todos os 

Santos ela tem de várias comunidades ao redor, e a finalização dessa obra vai 

acrescentar e muito na nossa comunidade! Gostaria de solicitar o prefeito que desse uma 

forcinha para a gente dar início a essa obra o quanto antes, e a comunidade vai ser muito 

bem beneficiada! 

Queria aproveitar o momento para saudar um amigo meu lá de Perocão, Paulino que fez 

muito pelo bairro, ele foi ex-presidente do time da União, gostaria de mandar um abraço 

para ele que nos assiste em todas as sessões, e eu estou devendo uma visita para ele, 

gostaria de falar que eu vou tomar café aí, meu amigo! 

Presidente, eu gostaria de ceder um pouco do meu tempo para o amigo Marcelo Rosa! 

O SENHOR VEREADOR MARCELO NASCIMENTO ROSA – Boa tarde a todos! Eu 

queria agradecer a vereadora por  esse tempo a mim cedido, e dizer também assim como 

a Kamila acabou de falar aqui, é muito triste ver os funcionários efetivos vivendo uma 

situação dessa! Tem funcionário ali dentro da UPA que está abaixo do mínimo, aí tem 

que chegar um dinheirinho para chegar o mínimo! Isso não existe! Está na hora de fazer 

força aqui, os nobres colegas para ajudar esse povo, e pedir a Edson que olhe para ele 

com carinho, esquece o lado político, quem está trabalhando contrário, mas eu acho que 

chegou a hora de ajudá-los,é muito necessário eu peço a todos que faça essa força aí e 

obrigado vereadora por me ceder esse tempinho, tá?! 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Presidente obrigada! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Quero agradecer a 

presença da Professora Ticiane da Escola Acidolino no Borges, seja bem-vinda a essa 

Casa; nosso Presidente da Comissão de educação, Professor Luciano, em nome dele 

saúdo a presença da sua pessoa, tá? Muito carinho por você! 

Senhora secretária faça a chamada do próximo vereador inscrito! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Presidente 

antes de chamar atenção dos vereadores para um detalhe, quando for falar ali no 

microfone, evitar decolocar a mão no microfone porque da microfonia lá na sala do som 

e acaba ficando áudio ruim, tá bom pessoal, só a compreensão de vocês nesse sentido! 



Vereador - Doutor Franz! 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Presidente; Mesa; 

amigos de plenário; povo de Guarapari; imprensa, representada pela Rose, nossa 

amiga...[13 KELEN] ... Gostaria de falar hoje aqui sobre a indicação n° 161 que já foi 

atendido, que é a faixa em frente a farmácia Pague Menos de Muquiçaba, foi 

prontamente atendido. Liguei para Secretária, em quinze ou vinte dias depois já estava 

pronto essa faixa. 

Também sobre a indicação n° 217 limpeza no bairro São Judas Tadeus, também já 

prontamente atendido pela Codeg e graças a Deus parece que atende bastante a 

comunidade de Guarapari e com muita rapidez.  

Agora eu vou falar também sobre a limpeza e a capina da estrada das Goiabas, lá na 

comunidade de Buenos Ayres. Conversando há pouco tempo com o colega Oldair. 

Oldair está apresentando mais tarde, em outras reuniões aqui em plenário, uma 

indicação para asfaltamento não é isso Oldair? Então eu acho que nós vamos unir essa 

indicação com a indicação do colega e vamos lutar para que lá seja pavimentado, que é 

o que deseja aquela comunidade. 

Aqui também tem uma coisa muito importante que é o manilhamento e drenagem na 

Rua Lafaiete de Souza no bairro Camurugi. Eles vem lutando há vários anos com essa 

vala, é problema pequeno, é uma vala pequena, próximo ao condomínio de Camurugi. E 

eu acredito, conversando com o Secretário de Obras, ele me prometeu que até o final do 

ano, talvez, a gente esteja resolvendo esse pequeno problema lá na comunidade. Já teve 

outros pedidos, das câmaras passadas, e viemos só reforçar esse pedido porque nós 

temos uma afinidade muito grande com aquela região. Tirando o candidato da região, 

Eu fui o segundo mais votado em Camurugi. Trabalhei dentro de Camurugi mais de 

quatro anos com atendimento médico. Deixo um abraço a todos de Camurugi, vamos 

lutar e se Deus quiser, até o final do ano vamos conseguir fazer essa vala lá que é tão 

importante para a comunidade. 

Quero falar também sobre o repasse dos agentes de saúde. Eu estive conversando aqui, 

estive em plenário na reunião passada e realmente isso procede. Tem uma lei que dá 

direito aos agentes de saúde uma remuneração de mil quinhentos e cinquenta reais! Fui 

conversar com a Secretária de Saúde, que esse repasse era para se iniciar no dia 1 de 

janeiro, e como todos já sabem, nós vamos para o dia 5 de março e até hoje não foi 

passado o devido! Conversando com a Secretária ela falou que houve alguns 

imprevistos e a partir de maio vai ser pago já os mil quinhentos e cinquenta reais e vai 

ser feita uma programação para que se pague o retroativo desde o dia 1 de janeiro. 

Quero dizer aos agentes de saúde que nós vamos ficar de olho, isso vai ter que ser 

cumprido! Isso é lei, nós vamos atrás, a comissão de saúde desta Casa é ativa! Nós 

vamos fazer um requerimento a secretaria de saúde que atende com urgência os agentes 

de saúde porque a gente sabe que é um trabalho árduo, cansativo, eles merecem o 

respeito.  

Na questão dos funcionários do PA, são efetivo, estão sendo colocados à disposição de 

outras unidades de saúde, estão sendo tiradas de dentro do PA. Há uma queixa deles que 

esta tendo uma perseguição política! Isso ai eu não posso dizer se há ou não, eu não 

convivi, não sei aqueles que lá dentro que fizeram política contra, política a favor! Até 

mesmo que o direito do voto é o direito do voto, dentro da urna ele vota em quem ele 

quiser! Então a gente não põe, jamais, tratar o funcionário público como inimigo por ter 

votado naquele ou nesse candidato! Também é uma questão que eu já tive lá, Eu, o 

Marcelo, Doutor Fábio, já estivemos presente em uma reunião com eles, na época não 

foi em essa questão de perseguição políticas, foi a questão do consórcio. A questão do 



consorcio hoje está se findando no município de Guarapari, está se fazendo concurso 

provisório com isso está se trazendo gente de fora, gente diferente para tapar o buraco 

daqueles que trabalhavam pelo consorcio. Nós achamos péssima essa ideia porque 

várias pessoas ali, vários funcionários que já estavam trabalhando ali pelo consórcio 

fizeram a sua estrutura de vida em cima desta remuneração e de uma hora para a outra 

foi tirada! Sem antes ter conversado...[14 ANA] ... de uma hora pra outra foi tirado sem 

antes ter conversado, comunicado, explicado e dado um tempo para que esses 

funcionários se reestruturassem na sua vida. Então deixo também aqui essa queixa a 

secretaria de saúde. Eu acho que faltou um pouco de diálogo e um pouco de explicação 

para o funcionário, para que eles preparassem melhor. Eu quero também dizer sobre a 

vacinação, que criaram uma rota – foi até divulgado isso – sobre a vacinação; uma rota 

drive-thru lá no centro esportivo. Eu levei a minha mãe lá na segunda-feira para vacinar 

e realmente a organização está perfeita. Então esse aqui eu quero deixar os meus 

parabéns pra quem organizou. A organização está muito boa! Além da fila estar grande, 

mas anda muito rápido. É um atendimento rápido. Então deixo aqui os parabéns para 

todos aqueles envolvidos nesse projeto. Quero fazer um pedido aqui, com pouquinho de 

urgência: a rede desgosto do Centro Municipal de Saúde está transbordando, está com 

cheiro muito forte dentro da unidade. Peço ao órgão competente que dê uma olhada com 

urgência lá no centro de especialidade porque realmente o odor atrapalha um pouco. Eu 

não sei se o nobre colega Luciano gostaria… Já vai? Então tá bom. Já acabou o tempo... 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Peço a secretária que faça chamada do próximo vereador. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereadora 

Rosana Pinheiro. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA – Quero mais uma vez 

cumprimentar os nobres colegas, a todos que nos acompanham. E falar que ontem eu 

estive em Reta Grande participando de uma reunião com associação de moradores. Lá 

encontrei o meu colega, vereador Rodrigo Borges, que tem atuado de forma muito 

presente na comunidade. Quero te parabenizar! Todos os avanços, pelo menos a maioria 

do que foi conquistado lá em relação à BR, ele tem um dedo nisso. Tem sido, assim, um 

defensor. Mas, ontem, nós estivemos lá e nós percebemos que há necessidade de 

algumas melhorias. Então nos foi solicitado o tapa buracos, porque realmente ali nós 

podemos ver isso de perto, não é vereador? E, também, eu aproveito aqui o ensejo, para 

solicitar ao vereador e convidar para ele assinar junto comigo uma indicação que estou 

fazendo lá da suspensão do trecho da rua em frente à escola Maria Lino. Porque ali, 

quando chove, alaga as escolas e dificulta a passagem dos professores, bem como dos 

alunos. Os alunos ficam sem poder estudar ali. Então nós precisamos fazer ali uma 

indicação. E, como o vereador está sempre presente na região, eu gostaria de fazer o 

convite para o senhor também. E aqui eu quero fazer um desabafo: recebi uma denúncia 

essa semana onde uma paciente esteve no posto de saúde, no Centro de Guarapari, para 

ser atendida no período da tarde. E, pasmem os senhores e a todos que nos acompanham 

a médica que ali estava e atendia, disse que não poderia atender mais do que cinco 

pacientes. Ou seja, você chega lá precisando ser consultado, necessitando. Porque 

ninguém vai ao posto para passear! Convenhamos, se nós vamos a um posto de saúde é 

porque nós precisamos! E muito me entristeceu e me revoltou até! A médica – se eu não 

me engano – é a doutora Vanessa. E fica aqui a minha nota de repúdio porque isso é um 

descaso com a população, principalmente com a população que necessita de médico. 

Então, assim, cinco pessoas, ou seja, cinco pessoas que ela atende a tarde, e não poderia 

atender mais do que isso. Fica aqui a minha fala…[15 SAMUEL] ... a minha fala de 

repúdio. 



A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Lê: Vereador 

Dudu Corretor. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Para fazer o uso da palavra, passo a presidência ao meu substituto 

legal o nosso 2º Vice-Presidente e amigo Vereador Marcelo Rosa. Boa tarde a todos 

mais uma vez! Quero agradecer a Deus por estar aqui, quero agradecer também a 

imprensa, nossa amiga Rose, A TV Guarapari e os demais ouvintes que estão nos seus 

lares. Agradecer também o nossos amigos vereadores que estão fazendo um trabalho 

brilhante nessa cidade. Gostaria também de agradecer pela limpeza do bairro Parque 

Areia Preta, foi feito um trabalho bem feito, limparam, tiraram os matos que estava em 

volta ali. Hoje nós estamos tendo uma atenção, graças a Deus nós estamos atuando 

naquela região ali, e nós vamos colocar algumas placas indicativas também ali na 

Escola Joventina Simões, aonde tem um lixo ali constantemente e está incomodando os 

moradores. Pessoas estão jogando sofá, jogando fogão, é um descaso! E nós estamos 

trabalhando com isso, e Odvan nosso secretário de obras está nos ajudando porque ali 

não tem condição! A condição que o nosso bairro fica daquele jeito ali. Outro dia tem 

até uma filmagem de um rapaz passou ali de moto e saltou da moto e ateou fogo e foi 

embora. É um descaso para gente no bairro Olaria ali, na altura ali entre Olaria e 

Ipiranga onde tem a casa do nosso saudoso Nonaka ali e o filho dele vem falando 

constantemente sobre isso. Então, eu estive ali com a minha equipe visitando ali Zazá, e 

é um descaso! E eu falo o seguinte: porque a pessoa pegar o lixo e jogar ali resto de 

obra, sofá velho, fogão é um monte de coisa ali e  junta urubu, junta tudo ali! Cinco 

minutos do centro da cidade, é um descaso com a gente! Então gostaria de agradecer 

que estão tomando as providencias alie o nosso secretário tem nos atendido bm, graças a 

Deus. O outro requerimento que eu venho falar é o de número 241/2021, construção e 

ampliação das galerias das águas fluviais da Rua Ademar de Barros. A cidade de 

Guarapari tem muitos problemas, mas aquela rua ali é uma rua que os moradores vem 

sofrendo, perdendo seus móveis, os moradores toda vez que ameaça o tempo para 

chover amigos,  é um Deus nos acuda!Aquela rua enche de água, aquela rua transforma 

Izac, as casas ali é uma coisa incrível que acontece ali, eles têm uma parede construída 

ali de bloco para não poder entrar água na casa. Se eu ver a filmagem é uma coisa muito 

estranha, porque eu já passei por alguns momentos assim, mas o que eles estão 

passando em pleno dia de hoje, é um descaso também! Então, eu estou me prontificando 

para fazer essas obras, junto com o nosso amigo Luciano também que tá do nosso lado 

aí, o senhor é militante naquela região, e nós estamos juntos e unindo força ali para 

resolver o problema daqueles moradores, porque eles trabalham durante o ano todo 

compra seus móveis, compra suas roupas, tevês, compra tudo e depois pede tudo gente! 

Então, eu gostaria de passar a palavra para o nosso amigo Luciano por alguns minutos, e 

você também tocasse nesse assunto e que seja bastante enfático nisso aí junto comigo. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRUNO - Boa tarde a todos, 

nobres vereadores, imprensa, público que nos assiste. Muito obrigado Vereador Dudu 

Corretor por ceder um tempo pra gente estar fazendo uma ressalva sobre essa situação 

que vivem os moradores na Rua Ademar de Barros. Ali se encontra uma pracinha, uma 

paróquia que atende várias comunidades católicas do município de Guarapari. Eu estive 

falando na semana passada e é importante a gente sempre trazer à tona esse debate sobre 

essa obra que é tão importante para os moradores daquela região. Então assim eu 

agradeço a Dudu que é um vereador também da região, por está abraçando esse projeto. 

Venho aqui também hoje agradecer as cinco indicações nossas que são muito 

importantes e muito relevante para o município de Guarapari.São áreas onde outros 

vereadores atuam. Mais dizer que o vereador ele évereador do município! Então assim, 



a gente às vezes faz indicação de outra região, é porque moradores chegam até nós, e 

através dessas demandas, desses pedidos a gente dar entrada na prefeitura...[16 RUTH] 

... esse pedido, as solicitações a gente da entrada na prefeitura com as solicitações, 

indicações e ofícios! 

Quero Agradecer aqui a presença da nossa amiga Ticiane, através de um movimento 

feito por nós, a gente fez um pedido de uma emenda para atender a Escola Acidolino 

Borges, e Ticiane foi uma guerreira nesse projeto aí, e através da parceria com o 

Deputado Renzo Vasconcelos, deputado estadual, a gente conseguiu uma Emenda que 

vai atender um pedido da Escola Acidolino que é para compra de equipamentos e 

brinquedos para atender as crianças da unidade do Centro de Educação Infantil que fica 

localizado no Bairro Santa Margarida, provisoriamente o Cemei está atuando ali, porque 

a sua sede principal, a sua sede fixa que é no Caíque, necessita de obras com urgência, 

então assim é um outro pedido que a gente fez também à prefeitura para que dê início as 

obras da construção da sede fixa do Acidolino que fica localizado no Caique para que 

essas vagas da escola pró-infância seja ocupado por novos alunos da forma que foi 

construída para isso, tá! Muito obrigado a todos! Mais uma vez agradecendo ao nosso 

Deputado Renzo Vasconcelos, a nossa amiga Ticiane, e é assim através de parcerias a 

gente vai avançando! Muito obrigado! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Próximo 

Vereador inscrito Vereador Rodrigo Borges, grande liderança! 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Bom! Cumprimentar os 

colegas; público em casa; todas as pessoas que assistem! 

Quero começar aqui na minha organização a falar do requerimento que foi aprovado 

criando a comissão especial para acompanhamento e fiscalização dos recursos 

financeiros aplicados na Covid-19, parabenizar a Casa que aprovou, a comissão, agora 

vai ser criada os membros, vai ser nomeados os membros, e espero e desejo um bom 

trabalho para dar transparência para os munícipes saber como que foi investido isso! 

Quero falar aqui sobre o funcionário público Tiago que me antecedeu, eu sou 

funcionário público há catorze anos efetivo,sou técnico em Agrimensura, formado na 

Escola Técnica Federal do Espírito Santo, eu quero falar que a bancada do 

funcionalismo público que está aqui Kamila Rocha, Marcelo Rosa, Luciano, quero 

também falar de alguns que já ocuparam cargo em comissão que nem o Odair, Max 

Júnior foi criado lá por um funcionário público, o pai dele, e outros demais que 

estiveram aqui, já estiveram em algum momento que ocuparam a Casa, a vida do 

funcionário público municipal é muito difícil, o salário é horroroso, nenhum benefício, 

nada, por anos é massacrado! Os agentes de saúde vêm pleiteando o direito dele, já foi 

explanado aqui, e outros, acho que uma das soluções que pode ter, e eu tentei discutir já 

isso no orçamento, internamente, para justamente a gente tentar convencer o prefeito de 

aumentar o valor do ticket, do vale alimentação, que é um aumento uniforme que vai 

colocar direto a comida na boca de quem ganha menos, isso é fundamental! Acho que a 

gente podia depois aprofundar sobre isso! 

Quero falar aqui também que a Vereadora Sabrina tirou da pauta, porque já tem a 

indicação do Vereador Odair, sobre a Creche do Bairro Portal, eu conversei com a 

Talita que é Engenheira, e ela é fiscal da obra, ela me informou, vereadores que teve um 



erro de projeto pela topografia lá, por isso que foi parado e depois a demolição de uma 

casa que estava construída na área verde, então a obra vai ser iniciada, segundo previsão 

dela que eu me informou, pedi informação por e-mail até, para mostrar no Bairro Portal, 

ela ainda não me retornou, mas ela falou lá que em março voltaria...[17 KELEN] ... Ela 

ainda não me retornou mas ela falou que em março voltaria as obras. Então que o 

problema já deveria ser sanado, o problema de projetos iria retornar. 

Eu quero falar sobre os requerimentos de Reta Grande que fiz. Um sobre a reforma do 

posto de saúde. Eu conversei com os funcionários e moradores, então tem algumas 

coisas pontuais na indicação, tem foto de tudo! Espero que seja atendido para poder dar 

mais dignidade para quem utiliza e quem trabalha no posto de saúde. 

Também fiz um requerimento sobre Reta Grande, sobre os equipamentos de ginásticas 

na praça, vi que tem outros vereadores que fizeram coisas similares. A praça lá está um 

pouco abandonada mas pode dar mais vida àquela praça da comunidade. 

Fiz uma indicação pontual sobre a limpeza da vala, lá também em Reta Grande, ali é 

muito importante, onde mora a Cilene, o Shirley, o Júlio, a Ana Paula e a Ziele. É 

fundamental que tenha essa limpeza ali até para drenagem daquele local. Vou assinar 

vereadora Rosana o requerimento, a indicação que Vossa Excelência está fazendo, vou 

assinar junto. Eu já vi, por diversas vezes, as crianças pisando na água em frente à 

escola, não escoa, não sei se é só levantar, não sei se as vezes outro tipo de drenagem, 

mas que realmente tem que ser tomado ali uma providência para poder dar mais 

dignidade as crianças que utilizam ali e os funcionários da escola. 

Eu quero falar sobre a reunião que teve ontem em Reta Grande, sobre a passagem 

inferior ou o túnel que é discutido a mais de ano! Com a duplicação da rodovia foi 

colocado para a NTT nacional essa questão. Eu vou ser rápido porque falta trinta 

segundos. E a NTT nacional fez um descaso não só com o vereador que fala, nem com a 

senadora Rose de Freitas, mas principalmente, com todos os munícipes da região! 

Espero, e amanhã vai ter uma manifestação que dê resultado! 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Próximo 

vereador Zazá, vereador muito atuante na cidade e no interior, vereador incansável. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ – Obrigado vereadora Kamila, obrigado 

Mesa Diretora, parabéns a todos os vereadores presentes. E, por essas indicações e 

requerimentos enviados nesta Casa, de hoje, principalmente pelo projeto que o prefeito 

enviou beneficiando o Recanto dos Idosos, como também outros setores da cidade como 

a APAE que faz um trabalho muito maravilhoso.  

Dizer aqui sobre o meu requerimento, sobre a convocação da EDP Escelsa, gerentes da 

EDP Escelsa, alguns secretários, como também funcionários da Codeg, todos ligados a 

parte de iluminação pública e energia elétrica no município de Guarapari. Através da 

Comissão e Obras desta Cassa meus amigos Léo Dantas e Oldair Rossi, faz parte desta 

comissão, nós estaremos aqui discutindo essa situação, e conto com a presença dos 

vereadores também que tem debatido sobre esse problema, para não deixar de 

comparecer a esta Casa.  

E gostaria também de engrossar o caldo desta situação aqui, desta solicitação dos agente 

de saúde e endemias, também andaram me ligando, sobre essa preocupação deles. Se já 

está garantido o repasse porque não passa? Porque já não deposita na conta deles? E não 

tem essa história de que em maio vai pagar e depois vai pagar o retroativo não, porque 

tem quatro anos que está sendo desse jeito! Tem quatro anos que não recebe o retroativo 

deles! Quatro anos, desculpe, desde de 2014 eles não recebem o retroativo deles! Eu fiz 

uma continhas pequena aqui, até pouco tempo atrás, cada um deles tem direito de 

receber R$ 26.000,00 (vinte e seis mil reais), só de atrasados! Esse negócio de seis 



meses, para pagar em maio, para pagar em junho, isso é balela! Ninguém sabe para onde 

vai esse dinheiro! Cada um deles tem esse valor...[18 ANA] ... cada um deles tem esse 

valor. O sindicato esteve aqui... Uma coisa, ou outra. Não sei de que maneira eles 

defendem esses agentes saúde e o de endemias. Mas é triste isso, não ver esse dinheiro 

mais. Se quer acertar: paga o que está lá devendo desde 2014, quando iniciou esse 

programa na cidade Guarapari. O qual cometeu um desacerto. Mas para eles foi até bom 

no final. Eles acabaram sendo efetivados. Que o programa é um programa do governo 

Federal e ninguém sabe até aonde vai o programa. Mas aqui no município de Guarapari 

houve uma efetivação. Parabéns para todos eles! Agora são funcionários, servidores 

públicos efetivos. Eu gostaria de citar aqui sobre unidade de Saúde de Perocão. Estou lá 

visitando aquela unidade. Infelizmente, não tem um ar-condicionado funcionando 

naquele local, e os trabalhadores estão trabalhando numa verdadeira sauna. Isso é 

injusto o que vem acontecendo lá. Já havia feito essa reclamação. Mandei uma 

mensagem para a subsecretária. Ela viu e não me respondeu. E vou aguardar a resposta 

dela. Se até a próxima sessão ela não me responder, eu vou vir aqui fazer um elogio 

muito bom pra ela. Pode aguardar. Sobre os moradores de situação de rua, em Perocão 

também. É uma brincadeira! Então eu venho aqui há tempos falando sobre a situação 

dos moradores de rua em Perocão. E agora começou a aparecer furtos. Perocão – como 

é aquela minha região ali, que todo mundo sabe. Porque não é fácil. Na hora que 

acontecer um crime, na hora acontecer alguma coisa grave não venham falar que não 

foram avisados. Não venham falar que não foram avisados! Há tempos que nós viemos 

debatendo essa situação dos moradores de rua na cidade de Guarapari. E, cada vez que 

eu penso que vai melhorar; vai piorar! Está piorando! Não adianta querer colocar 

pessoas para fazer trabalhos políticos porque não resolve! Quer colocar alguém para 

trabalhar no setor como aquele ali? Coloque um técnico! Uma pessoa que tenha 

conhecimento! Ali não tem uma oficina de trabalho para aquelas pessoas que estão ali 

até a hora deles serem encaminhados para a cidade de origem deles. Está uma situação 

horrível lá em Santa Mônica, Setiba e Perocão. As comunidades, os moradores, 

ninguém está aguentando! Isso recai em cima dos ombros dos vereadores. E gostaria 

também de comentar aqui a situação, muito também desagradável, que vem ocorrendo e 

que quando a gente solicita um serviço à prefeitura para limpeza do bairro, ou alguma 

coisa assim, que faça por completo. Faça e termine. Iniciam um trabalho; desviam no 

outro dia para outro lugar. Solicitamos uma limpeza para o bairro Santa Monica, a 

capina geral, e fui atendido. Graças a Deus fomos atendidos! A vereadora Kamila 

também deve ter pedido. Mas chega no dia, não dá pra fazer e vão embora para outro 

bairro. Quer dizer: nunca termina! Iniciam e não terminam! Isso é chato! Fica difícil! 

Faz nós fazermos ficar desacreditado. Isso não é bom para o vereador ficar 

desacreditado. E, sobre as minhas indicações que eu preciso que sejam atendidas: a 

descida da praia do Boião – uma praia linda ali em Perocão – e a calçada, a escadinha 

ali é horrível. É um pedido daqueles moradores. E também a limpeza do bairro Perocão 

que está lá um abandono. E capina e a limpeza de ronçagem nas ruas do alto de Perocão 

que precisam ser atendido pela CODEG. Agradeço a todos e uma boa tarde! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Entraremos, nesse 

momento, no horário das lideranças partidárias. Peço a secretária que faça a chamada do 

primeiro líder partidário inscrito. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Izac 

Queiroz, nossa liderança forte no esporte a nossa cidade. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Senhor presidente quero 

pedir dispensa de cumprimentar, e cumprimentar a vereadora Kamila Rocha. A Kamila 

Rocha tem sido inspiradora…[19 SAMUEL ] ... A Kamila Rocha tem sido inspiradora 



nessas chamadas todos nós temos nos sentido lisonjeados e agradecidos. Obrigado 

vereadora! Eu acho que a vereadora é futura deputada desse município, desse estado. 

Voltando a pauta quero falar em nome do PP e nesse momento agradecer ao Vereador 

Franz Tristão que num entendimento me concedeu a liderança neste ano de 2021.  

Como somos dois vereadores no partido, nós vamos fazer um rodízio durante esses 

quatro anos, e no ano seguinte será o Vereador Franz, e assim sucessivamente. 

Vereador, muito obrigado pela parceria e vamos continuar juntos. Quero registrar ainda 

aqui na segunda-feira dia primeiro de março recebemos em Guarapari, na Associação 

Atlética Aliança, o Deputado Estadual Renzo Vasconcelos. Deputado que obteve 

42.900 votos no estado, ele é da região norte e foi o terceiro mais votado do estado. 

Tivemos ali reunidos ali associação com o representante da Associação Atlética 

Aliança, Associação Salvamar e a Comunidade Terapêutica Projeto Hebrom, no sentido 

de estar buscando uma parceria e aproximar o deputado para as demandas do nosso 

município. O deputado tem sido um parceiro, abriu as portas do gabinete no sentido de 

estar nos auxiliando com algumas coisas, e graças a Deus temos conseguido progredir 

nesse sentido. Desde já meu agradecimento especial também ao Savinho, Sávio Pina, 

filho da Vereadora Paulina,o qual também estimo minha consideração meu carinho pela 

montagem do PP em Guarapari, numa construção que permitiu que elegêssemos dois 

vereadores, Eu, e o vereador Franz. Então, desde já quero agradecer ao Vereador Franz 

por ter participado desse pleito, a vereadora Paulina, Pretinha dos Pescadores, Renato 

Futevôlei, Domingos Maciel, Russo Marques, Pastor Gilson, Professor Caio Vaillant, 

Dinho, Maria Buback Renzo Vasconcelos, Cremilson Nascimento,Stela Flores Marcela 

Castro,Professora Nil Brandão, Thiago do Lanche Sérgio Pereira, Joaquim do Frete, 

Luciano da Oficina, Luizinho, Marquinhos do Som, Isabel Bel, Loira do Salão, Silvana 

Locutor e Dona Ângela. Então quero agradecer a todos, o time é grande e por esta razão 

conseguimos alcançar o êxito de eleger dois vereadores, isso graças à construção feita 

por Savinho e por Paulina. Então, quero deixar todas as honras nesse sentido do partido, 

nós fomos participar do partido mas na reta final, e por esta razão sou muito grato aos 

dois nesse sentido. Aproveitando a reunião com deputado coloquei também alguns 

questionamentos junto governo do estado, principalmente ao requerimento que foi 

aprovado nesta casa o de número 004/2021, com relação às informações sobre a Cesan. 

Porque nós sabemos que alguns moradores de Guarapari ,principalmente no bairro Bela 

Vista passam dias sem água. Então, precisamos saber qual o cronograma de obras,já que 

ela é a concessionária do município na questão da água, e nós precisamos que essas 

respostas sejam dadas. Por isso solicitei o contrato e vamos acompanhar junto com o 

deputado o cronograma de realização de obras no município de Guarapari, para que 

atendam a todos e que ninguém nos dias de hoje fique sem água em sua casa por dias e 

dias. Muito obrigado e boa tarde a todos, e que Deus nos abençoe. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Lê: Vereador 

Oldair Rossi. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI - Boa tarde a todos, ao presidente, à Mesa 

Diretora, os nobres vereadores e imprensa presente, e o público de casa que nos 

assistem. Agradeço aos vereadores pela aprovação das indicações. Primeiro aqui a 

indicação nº 009/2021, solicitando drenagem, pavimentação do bairro Jabarai ao 

viaduto, e do viaduto à Br. 101; a Indicação nº 010/2021, onde solicito a revitalização 

da orla e da extensão com a implantação de píer para atender os barcos de pescas, 

lanchas de passeios na Aldeia de Perocão. A indicação também 011/2021...[20 RUTH] 

... Aldeia Perocão, a indicação também nº 011/2021; Indicação nº 012/21; Indicação 

014/21;Agradeço aos vereadores por terem aprovado! 



Quero falar aqui também da importância da daquela vala de esgoto lá do Portal, essa 

vala ela tem dois processos para construção dessa obra, que é o número do processo 

4017/2021, 4006/2021, ao qual estava na defesa civil e fomos, fizemos o requerimento e 

essa vala, as obras em breve serão começadas! As obras da creche também do Portal 

tenho informação que vão recomeçar em breve também! Parabenizar também a Sabrina 

que é daquela região, convido ela para assinar também os indicativos, a gente aqui, a 

gente luta pelo coletivo, então todos os vereadores que lutarem pelo bairro, nós somos 

vereadores do município, não é? Então temos que atender aos munícipes! 

E quero passar para vocês aqui um vídeo de um projeto que eu lancei, comecei lá no 

Portal, é um projeto que vai atender o município e o interior! (pode rodar aí) 

Esse projeto eu faço há dezesseis anos né? A gente vai lá e pega no batente mesmo, vim 

da roça, né Zazá? Gosto do interior, e esse projeto vai beneficiar um mês um bairro da 

cidade, onde a associação vai procurar a gente no gabinete para a gente fazer toda a 

logística, e no outro mês vai ser no interior, esse projeto é um bem para o município de 

Guarapari e para todos! Muito obrigado e Deus abençoe a todos e Juntos Venceremos!A 

SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Próximo 

Vereadora Kamila Rocha. 

A SENHORA VEREADORA KAMILLA CARVALHO ROCHA – Mais uma vez boa 

tarde a todos! Quero agradecer aos vereadores pelo carinho; agradecer meu Presidente 

de partido, o Vereador Wendel Lima por ter me colocado aqui como líder da bancada do 

PTB, o PTB é um partido que tem caminhado numa linha de partido de centro, um 

partido mais conservador, e assim agradecer a oportunidade por estar no partido, 

segundo mandato, é um partido que nos ajudou, construiu conosco, uma reeleição tanto 

minha, quanto do presidente desta Casa! 

E assim queria também ter a oportunidade agora de falar para os municípios de nossa 

cidade, eu acho que o momento de mudar, mudar a cultura, a gente acaba falando muito 

de política, estando na política e fazendo política somente no período das eleições...[21 

KELEN] ... Falando muito de política, e estando na política e fazendo política somente 

no período das eleições! Nós precisamos mudar isso para que as políticas públicas 

aconteçam! Para que a política realmente chegue aonde tem que chegar, ou seja, 

aumentando o número e mulheres na política, aumentando o número de jovens, 

entrando em qualquer lugar, seja, na alta sociedade ou na baixa sociedade! Então eu 

convido a você que está me assistindo agora, que seja idoso, seja jovem, seja médio 

idade, que tenha interesse, as vezes não o interesse de se candidatar mas o interesse de 

estar na política, de debater, de falar de novas propostas, novas ideias, estou aqui a 

disposição, o meu gabinete está a disposição, tanto o meu quanto o do vereador Wendel 

Lima, eu acredito, para que possamos construir um futuro melhor para a nossa cidade. É 

isso, esse momento agora de bancada é o momento de falar muito sobre o partido, sobre 

as nossas políticas, e vamos nessa! A gente acabou um processo eleitoral em dois mil e 

vinte, dois mil e vinte e dois já esta logo próximo, é o momento da gente começar já a 

estudar e a construir deputados estaduais, federais. Acredito no potencial de Guarapari! 

Acredito que Guarapari tem condições de fazer um, dois, três, deputados estaduais aqui, 

da nossa terra, pessoas que conhecem a nossa realidade, que vive com o nosso povo, 

que conhece cada canto desse município para construir junto com o prefeito, com 



secretários, enfim, com governador, para que a gente consiga mais por Guarapari! E 

também acredito muito mais que Guarapari tem um potencial e merece fazer um 

deputado federal! Então é o momento da gente pensar, refletir, agora começa assim, 

assim! As pessoas começam a lembrar de Guarapari, começam a destinar emendas, 

começam a visitar! Mas nós precisamos entender que só quem está aqui e é daqui, que 

sempre vai lembrar daqui! Seja no primeiro, segundo, terceiro ou quarto ano de 

mandato!  

Quero mandar um abraço para minha amiga, uma jovem empreendedora do Espaço de 

Beleza Tayany Manhães, uma pessoa querida, que acredita em nosso município, e 

principalmente acredita em nossa região Norte lá! Tem investido em nossa região! 

Parabéns Tayany, parabéns pelo seu espaço ai! Um grande abraço! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Peço a secretária que 

faça a chamada do próximo líder partidário escrito. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Max 

Júnior. 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR – Boa tarde a 

todos. Boa tarde presidente, boa tarde vereadores. Quero parabenizar a nossa Regional 

do Avante, através do seu presidente Djalma Melo, o secretário que é seu irmão, o 

Tenório Melo, e também Ademar Rocha que também foi vereador ali no Município de 

Vitoria. Foi presidente da câmara por várias vezes. E que são pessoas do bem, pessoas 

que tem um boa caráter, pessoas que tem comprometimento com a sua palavra, e é por 

isso que eu estou hoje também fazendo parte desse partido. Então, quero fazer essa 

saudação para essas pessoas que merecem também o nosso respeito.  

Quero também enfatizar uns projetos de lei que foram votado hoje, projeto de lei n° 

007, 008,009,011/2021, de extrema importância para o município de Guarapari, que são 

valores destinados a APAE, quase noventa mil reais, e destinado também ao Recanto 

dos idosos, um valor aproximado de quase trezentos mil reais. A gente sabe da 

importância dessas instituições, o trabalho que elas vem fazendo aqui no município de 

Guarapari. Parabéns Guarapari, parabéns aos vereadores e parabéns a todos por 

aprovarem esse projeto de lei. 

Em uma outra fala, eu também quero ressaltar sobre a fala do nobre vereador doutor 

Franz, sobre o repasse dos agentes de saúde. Este vereador também fez um pedido, nós 

recebemos alguns pedidos de alguns agentes solicitando que fosse repassado o piso...[22 

ANA] ... repassado o piso nacional. Está no valor de mil e quinhentos reais. E são 

pessoas importantes aqui para o município; que vão fazer o entendimento casa em casa. 

E, com certeza – como o Rodrigo Borges falou sobre os servidores – o salário do 

servidor público está uma vergonha. Como foi bem explícito pelo Thiago, do 

SINTRAG, os servidores merecem mais dignidade. Ninguém sobrevive mais direito 

com um salário mínimo. Então é muito importante esse repasse. Inclusive ser feito 

retroativo para os agentes saúde aqui de Guarapari. E também quero deixar o meu 

agradecimento ao secretário Odivan, ao secretário de obras. Tem atendido, através da 

secretaria, os nossos pedidos. Inclusive esses dias atendeu um pedido nosso, uma 

limpeza atrás da rua Manuel Lino Bandeira, ali em Muquiçaba. É uma rua estreitinha. 

Ela passar mal um carro lá. E fizeram a limpeza e deram um trato nota mil para aquela 

rua. E pedir também, presidente, se o senhor puder colocar o microfone maior aqui, 

porque a gente que é maior um pouquinho tem que ficar aqui assim... Igual o Thiago 

estava assim... Então é para a gente poder ficar mais… Obrigado vereador! Não precisa 

não! Retiro o meu pedido aqui presidente. Ressaltar também as palavras da vereadora 

Rosana, porque a um tempo atrás quando eu fui ali no P.A para ser atendido... Existem 



três salas ali naquela unidade do UPA. E indaguei a recepcionista por que só tinham 

dois médicos atendendo? Então, assim, é um pedido até para todos os vereadores, para a 

gente fiscalizar porque a população merece respeito e está muito calejada, 

principalmente na área da saúde. Boa tarde a todos! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Encerrado o horário 

destinado aos líderes partidários, entraremos na ordem do dia. Peço a secretária que faça 

a verificação de quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Procede a 

chamada dos senhores vereadores para a verificação de quórum. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Havendo quórum, 

solicito a secretária que faça a leitura dos Projetos de Lei nº. 007/2021, nº. 008/2021, nº. 

009/2021 e nº. 011/2021. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei nº. 007/2021, de autoria do Poder Executivo. 

Projeto de Lei nº. 008/2021, de autoria do Poder Executivo. 

Projeto de Lei nº. 009/2021, de autoria do Poder Executivo. 

Projeto de Lei nº. 011/2021, se autoria do Poder Executivo. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em primeira discussão 

os Projetos de Lei nº. 007/2021, nº. 008/2021, nº. 009/2021 e nº. 011/2021. 

Não havendo interesse de nenhum dos nobres vereadores, passaremos para a segunda 

discussão. 

Em segunda discussão os Projetos de Lei nº. 007/2021, nº. 008/2021, nº. 009/2021 e nº. 

011/2021. 

Não havendo também interesse dos senhores vereadores em discutir matéria, iremos 

passar para o processo de votação dos pareceres da comissão de Redação e Justiça. 

Os senhores vereadores que aprovam o parecer da comissão de Redação e Justiça 

permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Em votação o parecer da comissão de Economia e Finanças. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Em votação os Projetos de Lei nº. 007/2021, nº. 008/2021, nº. 009/2021 e nº. 

011/2021...[23 SAMUEL] ... Os senhores vereadores que aprovam permaneçam 

sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Em votação os Projetos de Lei nº. 007/2021, nº. 008/2021, nº. 009/2021 e nº. 011/2021. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. Para as considerações finais Vereador 

Denizart Luiz do Nascimento. 

O SENHOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO - Presidente é só para 

complementar aqui as ligações que eu recebi e as mensagem que eu recebi no meu 

Whatsapp, eu acabei na hora da minha fala esquecendo de pronunciar e ao mesmo 

tempo fazer o pedido. Esse pedido direcionado ao prefeito e a secretária de educação 

Tamires e a Vossa Excelência e aos Srs. Vereadores. Está chegando o período de aulas 

no nosso município, e a nossa região lá a região conhecida como região norte Enseada 

do Sol, Portal Clube,Jabaraí, Perocão, Santa Mônica, Setiba, Paturá, Elza Nader, Una e 

chegando lá e Village do Sol, Recanto da Sereia. Essa região a muitos anos nós vivemos 

sofrendo com a pouco oferta de vagas par as creches na nossa região. Mas muito pouco, 

muito pouco mesmo! Isso aqui foi um debate incessante, e o prefeito que com sua boa 

vontade começou a construir creche nas redes lá no nosso bairro. Iniciou uma no Portal, 



iniciou em Jabaraí, em Perocão ainda não iniciou. A de Jabarai já ficou pronta, mas 

ainda falta aumentar um pouco mais. Em Santa Mônica começou a fazer, em Elza Nader 

também começou a fazer e no Village do Sol, porém essas obras estão paradas, e com 

certeza não há tempo suficiente para terminar esse ano aí, talvez no ano que vem. A 

previsão quando é obra publica a Creche Alegria,é uma Ong que só traz benefícios. Eu 

bato nisso aqui tem quatro anos, gora vai para as quatro anos e três meses. Já que falta 

oferta de vagas que aumente o repasse para aquela Creche que sai barato para prefeitura. 

Será um custo muito pequeno para prefeitura enquanto essas obras não sejam 

concluídas. Sai mais barato do que alugar casas e outras coisas mais para ofertar, nesse 

momento que as mães estão lá preocupadas sem saber aonde vão colocar os seus filhos. 

E a creche está lá, tem quase nove salas lá paradas! E olha que nós ajudamos aquilo ali 

gente, olha como a gente luta para manter aquela creche e um repasse que era de 184 

mil, reduziram para 80 mil de uma maneira que nos deixou estarrecidos. Eu tenho 

certeza de que com essa situação aqui nessa casa de leis Presidente, novos vereadores 

estão por aqui e sabe disso! Todos tem conhecimento disso. Estamos pensando em fazer 

um levante para que o prefeito e o secretário se conscientize. Eu quero levar uma notícia 

boa lá para Santa Mônica também, que eu acabei de receber agora aqui mais um 

Whatsapp bem assim esperançoso com relação a um problema ocorrido lá em Santa 

Mônica. Tiraram todos os nossos caixas eletrônicos lá e o pessoal não tem como sacar 

dinheiro, e tem que se deslocar de lá para cá. Graças a Deus numa luta junto com o dono 

do supermercado, os caixas eletrônicos em breve estarão sendo instalados lá no 

supermercado, recebi a notícia agora aqui. E que em menos de 15 dias já estarão lá na 

região de Santa Mônica, Setiba, Paturá, Perocão, que no final de semana a pessoa 

precisa sacar um dinheirinho. Então, quer dizer então agora a Caixa Econômica Federal 

e o Banestes também estará atuando lá naquela região também levando benefícios e 

mais melhorias.  É um bairro que vem crescendo, empresários estão investindo lá 

naquele lugar, moradores indo para lá e graças a Deus tá virando uma cidade. Boa tarde 

a todos Obrigado pela atenção de todos! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Ainda nas considerações 

finais, Vereadora Rosana Pinheiro 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO - Mais uma vez boa tarde. Eu fui 

funcionária pública por um pouco mais de 20 anos, e atuei no âmbito executivo, 

legislativo do estadual e também no judiciário. Compactuo com a fala da nossa nobre 

amiga Kamilla, do Rodrigo...[24 RUTH] ... Kamila, né? Da nossa Nobre Vereadora 

Kamila, do Rodrigo que também com a própria fala do Thiago do Sintrag que é uma 

pessoa por quem eu tenho muito carinho, afeição, temos aí uma funcionária pública 

também que é a Ticiane, uma amiga, mas assim nós precisamos ser muito: dar a César o 

que é de César né? Precisamos ser muito categóricos naquilo que nós falamos! Com 

relação ao reajuste salarial, precisamos entender, e eu estou falando não do passado, eu 

estou falando do presente, hoje nós temos uma Lei Complementar Federal que é a 

173/20 que proíbe qualquer tipo de reajuste, Doutor Renan está aqui presente, ele pode 

concordar, né? E falar que realmente essa lei complementar federal, ela proíbe qualquer 

tipo de reajuste, aumento, adequação e remuneração, em detrimento a tudo que nós 

estamos vivendo, e isso vai até dezembro de 2021! Então isso precisa ser falado! Com 

relação aos direitos trabalhistas dos funcionários DTs, eu mais do que ninguém foi 

buscar ajuda, porque eu tenho, temos amigos que são funcionários públicos, abracei as 

dores dos salva-vidas e fui até procuradoria, e assim a legislação municipal que permite 

a contratação temporária, ela não prevê pagamento de verbas rescisórias trabalhistas a 

contratados, inclusive a uma súmula do STF que diz não fazer jus a décimo terceiro, 

mas não há óbice nenhum de nós aprofundarmos mais, estudarmos e de repente, durante 



todo esse pleito, trazer aí uma solução, né? E assim, isso precisa ser colocado, eu estou 

falando aqui aténa posição de líder do governo, né? E isso precisa ser assim, 

esclarecido!  

Desde já agradeço imensamente aos nobres vereadores! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Convidar nosso amigo e irmã, Vereador Odair para as 

Considerações Finais. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI - Boa tarde Dudu Presidente! Mesa 

Diretora; vereadores; imprensa presente! 

Queria falar aqui também sobre o Thiago, o Thiago esteve aqui da Sintrag, é muito 

importante não só a valorização, mas sim o aperfeiçoamento do funcionalismo público, 

aperfeiçoar os funcionários com valorização e com cursos para treinar melhor, para eles 

poderem prestar um serviço melhor, de qualidade aos munícipes!  

Quero parabenizar aqui também o secretário de obras e o Prefeito Edson 

Magalhães,quando Trabalhei na defesa civil que foi meu último cargo, também a região 

aqui da Kamila, do Zazá, a Rua da Bica, um serviço, um trabalho fantástico está sendo 

feito aquela região, aonde tivemos também atuando forte ali quando estava na defesa 

civil ao qual tivemos que direcionar pessoas ao aluguel social, e em breve, em breve  

está sendo finalizado aquela obra ali! Quero parabenizar também outra obra muito 

importante para aquela comunidade que era sempre notícia negativa é o Bairro Concha 

D'ostra, aquele bairro ali, quantas vezes eu entrei ali com a viatura da defesa civil para 

tirar carros de ambulância atolada ali dentro daquele bairro, e hoje em dia já é uma 

realidade, foi feita a drenagem naquele lugar, já foi feito que diz: o salgamento, e em 

breve ali temos notícias que vai a última camada de asfalto para levar, além de tudo, 

dignidade, respeito aos contribuintes! Eles sim, o benefício é dos munícipes de 

Guarapari, é por isso que estamos aqui como vereadores, fazendo os indicativos, 

lutando, cobrando, se dedicando a população de Guarapari! 

Queria dizer também, agradecer muito ao trabalho do nosso secretário Breno do Meio 

ambiente...[25 KELEN] ... Agradecer muito ao trabalho do nosso secretário Breno, do 

Meio Ambiente, que está fazendo um trabalho fantástico no município de Guarapari, a 

qual sou presidente da Comissão. Estive com ele hoje... São decisões, tirar a 

burocratização do sistema! Fazer a cidade caminhar, fazer o município crescer! É para 

isso que estamos aqui! Contamos com todos os secretários do município de Guarapari 

que tenha esse empenho, tirar a burocratização e fazer a cidade andar! O comercio a 

mesma coisa! O comércio hoje precisa de que? De incentivo do município! É muita 

burocratização de licenças, liberações! Isso quem impende é o próprio município, com a 

arrecadação de impostos que pode ser investidos em tais áreas a gente vê que na 

pandemia está precisando muito! Então nós temos que nos unir sempre para um futuro 

melhor para Guarapari! Muito obrigado, que Deus abençoe a todos! 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRUNO – Senhor presidente, 

pela ordem! 

O SENHOR 1° VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Parabéns ai ao vereador Oldair Rossi, suas palavras, vereador pró 

ativo. 



O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRUNO – Boa tarde a todos 

mais uma vez. Agradecer a oportunidade, sei que estamos no final do expediente.  

Mas quero ressaltar aqui é sobre a Unidade de Saúde do Bairro Kubistchek. A imprensa 

ai deve ter conhecimento, os moradores, os vereadores. Tem alguma coisa acontecendo 

ali que todos os dias nós recebemos reclamação a respeito da Unidade de Saúde do 

Bairro Kubistchek! No final do ano para o início a gente estava sem médico, me reuni 

com a secretaria e sua equipe, e realmente tem uma dificuldade burocrática em relação a 

contratação de médicos. Esta se encerrando um processo que é o processo do Mais 

Médicos, e tem a questão do Consórcio... Ai conseguiram um médico do Consórcio, o 

médico com uma semana se acidentou! Beleza, ficou mais um período desse ano sem 

médico. Conseguiram uma médica para substitui-lo, a médica ficou uma semana e agora 

entrou de férias! Eu peço com carinho ao executivo do nosso município, a nossa 

secretária que nos atende sempre com muita atenção, mas que dê um olhar diferenciado 

para a nossa Unidade. Em relação aos equipamentos também. Hoje eu recebi uma 

informação de que a Unidade não tem cadeiras de rodas! É um instrumento básico para 

o atendimento ali ao portador de necessidade, a um idoso ou alguém que esta com 

alguma dificuldade de locomoção! Nesse momento o que eu queria falar era isso, a 

nossa secretaria que de uma atenção especial porque nós estamos ali vivendo um 

período muito difícil! Temos um investimento feito ali que é altíssimo gasto, um 

investimento de qualidade, mas só que o principal... eu acho que se nós tivemos dentro 

de uma escola, improvisada, e tivesse médico, seria melhor do que está em um prédio 

bonito e não ter um médico! Muito obrigado pela oportunidade, e se Deus quiser ai 

brevemente a gente vai ser atendido e a gente vai poder falara para a população que a 

nossa unidade está completa. Muito obrigado! 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Senhor Presidente, pela 

ordem! 

O SENHOR 1° VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Parabéns ao vereador Professor Luciano. Agora com a palavra o 

vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Voltei aqui para fazer as 

considerações só por conta da fala da líder do prefeito, no que ela diz respeito ao 

funcionalismo público e a falta de investimento neles, colocando o momento da 

pandemia. Isso até é mais outra covardia que fazem com o funcionário público! Porque 

a discussão hoje, onde eu posso falar aqui nesta Câmara, ela muito anterior, estão 

fazendo isso a décadas! Então vamos ser coerente pelo menos! Porque o sujeito que está 

ganhando pouco e está lá todo dia trabalhando, ele tem que ter o mínimo de respeito! 

Eles são meus colegas, eu vivi ali, vi...[26 ANA]... Eu vivi ali, vi a realidade deles, a 

dificuldade, a falta de recurso para poder fazer. Depois a falta de recurso para receber o 

pagamento. Massacrado pela população, às vezes. Quem fica na linha de frente são eles! 

Então, assim, por favor, vamos falar com eles o que a gente pode fazer para melhorar a 

condição de cada um deles. Eu acho que é importante a gente, como parlamentar, a 

gente ter coerência e falar para o funcionário e para o público: “olha, não pode ser nesse 

momento. Mas nós estamos sim do lado de vocês e vamos sim analisar cada setor”. 

Porque tem os motoristas, os agentes, os médicos, o pessoal da administração. Cada um 

é de um jeito! Eu já fiz reunião com todos eles. E acho que por isso que faço da 

proposta do ticket. Onde é a primeira... Onde pode ser resolvido, assim, de cara isso. 

Isso é uma coisa que pode aliviar muito. Se é agora na pandemia, ou depois acho que 

tem que ser uma resposta certeira para eles. Não pode ser uma desculpa da pandemia 

para isso. De péssimo tom para quem está ganhando tão pouco. Como o Marcelo falou 

aqui: “tem funcionários que ganham abaixo do mínimo”. Tem sim! Tem! E eu conheço! 



E o que eu puder fazer para corrigir isso, eu vou fazer. Sendo a voz deles aqui. Todos 

vocês.  O único que não precisa de voz aqui é o executivo. Esse não! Obrigado! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Queremos agradecer a Deus por mais um trabalho. Sábias palavras 

Rodrigo. Salvou aí os nossos amigos, funcionários efetivos. Vamos lutar aí por essa 

classe. Eles merecem pelo tempo que vem sofrendo. 

Não havendo mais nada a tarde, declaro encerrada a Sessão. 

(A Sessão é encerrada às 17 horas e 17 minutos). 
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